





lembar SPAJ maupun keterangan agen sebagai penutup. Kemampuan financial ini dapat dilihat pada SPAJ data penghasilan calon tertanggung.

Di AJB Bumiputera 1912 Divisi Syariah Cabang Sidoarjo dalam seleksi kesehatan calon tertanggung ini melakukan pengamatan langsung pada saat melakukan prospec ataupun melihat form SPAJ calon tertanggung, kemudian hasil pemeriksaan dokter tentang kesehatan calon tertanggung dan juga riwayat kesehatan calon tertanggung (medical) dan keluarga tertanggung sebagai lampiran pertimbangan seorang *underwriter*. Penentuan peserta medical ataupun non medical berdasarkan besarnya manfaat awal.

Namun bagi calon peserta non medical ada syarat khusus asuransi sebagai ganti pemeriksaan dokter diperlukan percobaan (observasi). Selama dua tahun yaitu jika tertanggung meninggal dunia dalam tahun polis pertama santunan akan dibayarkan sebesar 60% dari uang pertanggungan, jika tertanggung meninggal dunia dalam tahun polis kedua santunan akan dibayarkan sebesar 80% dari uang pertanggungan, jika tertanggung meninggal dunia karena kecelakaan santunan akan dibayarkan sebesar 100% dari uang pertanggungan.

### 3. Penentuan Besarnya Premi

Besarnya kontribusi (premi) disesuaikan dengan kesanggupan, kemampuan dan kebutuhan peserta dan dapat dibayarkan dengan system pembayaran triwulan, setengah tahunan, tahunan ataupun

sekaligus untuk masa asuransi, sistem pembayaran ini disesuaikan dengan kehendak peserta dan disepakati dalam perjanjian. Adanya premi biaya ini tergantung dari kebijakan perusahaan dan diperbolehkan oleh Dewan Pengawas Syariah dalam perusahaan tersebut. perusahaan. Dalam penentuan premi, pemberlakuan berbeda-beda pada setiap produknya, karena setiap produk memiliki ketentuan masing-masing.

#### 4. Pengecekan Berkas

*Underwriter* memeriksa kembali SPAJ yang telah diisi oleh calon peserta, pengecekan berkas itu meliputi : Bagian-bagian yang harus diisi oleh calon peserta meliputi identitas peserta yang tertera di SPAJ, kelengkapan dokumen pendukung yang dilampirkan (SPAJ yang telah diisi dan ditandatangani oleh calon pemegang polis dan calon tertanggung, lembar wawancara penelitian petugas baru, Pernyataan petugas penutup, Fotocoy identitas (KTP/SIM/PASSPORT) calon tertanggung/pemegang polis, Fotocopy buku rekening tabungan calon tertanggung/pemegang polis dan laporan pemeriksaan kesehatan beserta hasil kesehatan sesuai ketentuan, untuk permintaan asuransi jiwa dengan pemeriksaan dokter) dan juga Informasi dari agen mengenai calon tertanggung karena mereka adalah orang yang berhubungan langsung dengan calon tertanggung agen diharapkan mampu memastikan bahwa seluruh pernyataan dalam SPAJ sudah terjawab dengan benar. Agen juga harus melaporkan apa saja yang















menerima dan menolak suatu penutupan risiko. Pertama, kemungkinan menderita kerugian, kondisi ini diramalkan berdasarkan apa yang terjadi pada masa lalu. Kedua, tingkat resiko, yaitu ketidakpastian akan kerugian pada masa yang akan datang. Ketiga, hukum bilangan dimana makin banyak obyek yang mempunyai risiko yang sama atau hampir sama, akan makin bertambah baik bagi perusahaan karena penyebaran risiko akan lebih luas dan kemungkinan menderita kerugian dapat secara sistematis diramalkan. Pada asuransi syariah *underwriting* berperan:

- a. Mempertimbangkan risiko yang diajukan. Proses seleksi yang dilakukan oleh *underwriting* dipengaruhi oleh faktor usia, kondisi fisik atau kesehatan, jenis pekerjaan, moral dan kebiasaan, besarnya nilai pertanggungan, dan jenis kelamin.
- b. Memutuskan menerima atau tidak risiko-risiko tersebut.
- c. Menentukan syarat, ketentuan dan lingkup ganti rugi termasuk memastikan peserta membayar premi sesuai dengan tingkat risiko, menetapkan besarnya jumlah pertanggungan, lamanya waktu asuransi, dan plan sesuai dengan tingkat risiko peserta.
- d. Mengenakan biaya rupiah (*ijārah/fee*) pada dana kontribusi peserta.
- e. Mengamankan profit margin dan menjaga agar perusahaan asuransi tidak rugi.
- f. Menjaga kestabilan dana yang terhimpun agar perusahaan dapat berkembang.
- g. Menghindari anti seleksi.







melalui agen. Maka dari itu diharapkan agen dan supervisor AJB Bumiputera mematuhi aturan yang ada di AJB mengenai proses *underwriter* yang baik dan benar. Berdasarkan hasil analisis faktor-faktor *underwriter* dalam menyeleksi risiko calon peserta menyatakan bahwa sebagian masih kurang optimal, karena yang penting suatu produk terjual. Masalah faktor-faktor *underwriter* dalam menyeleksi risiko yang di praktekkan dalam AJB Bumiputera Syariah Sidoarjo jika dilaksanakan dengan baik dan prinsip kehati-hatian sudah memberikan pengaruh positif bagi perusahaan AJB Bumiputera Syariah Sidoarjo.

Tujuan adanya *underwriter* dalam menyelaksi risiko yang ada pada calon peserta/nasabah adalah untuk menghindari terjadinya klaim yang tidak diinginkan perusahaan. Ini bisa di peroleh melalui pertimbangan calon yang ketat. Seperti *underwriter* dalam menyeleksi risiko yang ada pada calon peserta salah satunya yaitu usia, jenis kelamin, pekerjaan, ini sudah disipilin dipraktekkan secara detail.

Contoh peserta yang ikut asuransi dan sebelumnya melalui proses *underwriting*. Dari beberapa proses yang sudah dijalani peserta untuk bisa tidaknya ikut asuransi, menurut keterangan Bu Nanik dari data yang ada di AJB ternyata masih ada ketidak tahuan peserta asuransi dalam pengisian polis, yang seharusnya di isi oleh peserta tapi di isi oleh petugas atau agen. Untuk mengatasi hambatan/masalah agar hal proses *underwriting* diketahui peserta saat pengisian polis. hal-hal yang harus diperhatikan oleh peserta dan perusahaan:

- a. Kepada para calon peserta asuransi agar lebih memperhatikan perihal apapun yang berhubungan dengan produk yang dipilih. sehingga tidak ada lagi rasa penasaran peserta dalam ikut asuransi. Lebih jelasnya perhatikan ulang ataupun tanyakan ulang kepada agen tentang produk yang sesuai dengan kebutuhan ataupun keinginan para calon peserta.
- b. Menginstruksikan kepada seluruh kantor regional dan kantor cabang diseluruh Indonesia, untuk melaksanakan proses *underwriting* yang baik dan benar. Mengingat *underwriting* merupakan hal yang sangat penting bagi perusahaan asuransi.
- c. Kepada pimpinan disetiap tingkatan manajemen kantor regional dan kantor cabang untuk mensosialisasikan pedoman tersebut kepada seluruh pegawai dilingkungan kerja masing-masing dan juga memantau pelaksanaanya.

Maka dengan adanya peraturan tersebut, saat ini peserta harus mengetahui hak dan kewajibanya serta harus mengikuti peraturan yang ada. karena sampai saat ini masih banyak diantara peserta asuransi kurang mengerti tentang isi polisnya. untuk mengatasi agar peserta mengetahui isi polis yang diterbitkan, maka peserta dengan AJB Bumiputera Syariah Sidoarjo saling terbuka masalah informasi, baik dari peserta maupun dari pihak AJB bumiputera syariah Sidoarjo sendiri.







(premi) yang diamanahkan kepada perusahaan asuransi syariah untuk dikelola secara syariah.

Prinsip – prinsip syariah yang diterapkan di AJB Bumiputera menurut Bapak Hadi Suprayitno, menjelaskan penerapan prinsip-prinsip Syariah dalam proses *underwriting* asuransi di AJB Bumiputera Syariah Sidoarjo harus terbebas dari unsur *ribā, gharār, maysīr*. Penerapan prinsip bebas dari unsur *ribā, gharār, maysīr* asuransi syariah mengarah pada kontribusi (premi) yang dibayarkan peserta asuransi, dan pemberian manfaat klaim oleh AJB Bumiputera kepada peserta asuransi. Pak Hadi mengaku bahwa premi yang dibayarkan oleh peserta untuk selanjutnya diinvestasikan pada investasi yang sesuai dengan shari'ah dan sudah jelas kehalalannya. Unsur *ribā, gharār, dan maysīr* sebisa mungkin dihindari oleh AJB Bumiputera untuk memenuhi syariah Islam dalam berasuransi, dan untuk kenyamanan bersama antara AJB Bumiputera dan peserta asuransi. Penerapan prinsip bebas dari unsur *ribā, gharār, maysīr* ini juga diterapkan dalam sistem operasional AJB Bumiputera Syariah yang bertumpu pada konsep *sharing of risk* pada akad takaful yang menjalankan proses asuransi syariah dengan tujuan tidak hanya untuk mendapatkan keuntungan, melainkan untuk tujuan tolong menolong.

Dari sisi *Underwriting* syariah dalam asuransi syariah penekanan utama *underwriting* adalah harus bersifat *wāsāthōn* (tengah-tengah), yaitu penekanan pada rasa keadilan bagi nasabah dan perusahaan. Berdasarkan keterangan sebelumnya, pelaksanaan *Underwriting* syariah dalam asuransi



Berdasarkan hasil analisis pada proses *underwriter*, selain pada akad prinsip-prinsip syariah yang diterapkan di AJB Bumipuera 1912 Syariah Cabang Sidoarjo menurut Pak Hadi, adalah pada saat menentukan biaya pertanggungan yang harus di bayarkan oleh calon atau peserta asuransi tersebut. Pak Hadi menjelaskan dalam penerapan mengandung prinsip-prinsip syariah. Penerapan prinsip syariah transparan berlaku pada saat *underwriter* menganalisis risiko calon atau peserta asuransi. *Underwriter* yang dibantu oleh *financial consultant* menyampaikan hak dan kewajiban sebagai peserta asuransi dengan gamblang dan sesuai dengan prinsip syariah yaitu transparan. Prinsip yang berlaku dalam proses pengeolahan kelengkapan data peserta dan menjelaskan hak dan kewajiban sebagai peserta asuransi dengan jelas adalah prinsip transparan.

Penerapan Prinsip transparan dalam proses underwriting di AJB Bumipuera 1912 Syariah Cabang Sidoarjo dapat dibuktikan pada saat menentukan besarnya premi yang akan dibayarkan oleh peserta. Menurut Bu Nani Riyanto mengatakan bahwa, pada saat perhitungan premi tersebut dilakukan, maka perhitungannya disampaikan secara transparan dalam menginformasikan mengenai perhitungan biaya pertanggungan kepada peserta. Begitu pula pada saat adanya ekstra premi bagi peserta medicalpun juga dilaksanakan dengan transparan, Sehingga peserta mengetahui dengan jelas besarnya premi yang harus dibayarkan dan biaya pertanggungan atau manfaatyang akan



tingkat risiko peserta apabila tergolong medical. Semakin tinggi risiko, maka semakin tinggi pula biaya pertanggungan atau biaya preminya karena adanya ekstra premi yang dibebankan kantor pusat kepada calon peserta medical. Bagi peserta nonmedicalpun sebagai pengganti kesehatan yaitu dengan adanya perjanjian masa percobaan, Selama dua tahun yaitu jika tertanggung meninggal dunia dalam tahun polis pertama santunan akan dibayarkan sebesar 60% dari uang pertanggungan, jika tertanggung meninggal dunia dalam tahun polis kedua santunan akan dibayarkan sebesar 80% dari uang pertanggungan, jika tertanggung meninggal dunia karena kecelakaan santunan akan dibayarkan sebesar 100% dari uang pertanggungan. Sehingga para peserta merasa bahwa premi yang diberikan sudah adil dan sesuai dengan kebutuhannya. Sehingga cara ini dirasa adil dan seimbang menurut Bapak Hadi Suprayitno. Hal ini dilakukan supaya antara perusahaan dan peserta asuransi tidak merasa ada yang diuntungkan atau dirugikan pada salah satu pihak.

Penerapan prinsip syariah selanjutnya adalah penerapan prinsip bebas dari unsur *ribā*, *gharār*, *maysīr* yang juga diterapkan pada saat menentukan premi dan biaya pertanggungan atau manfaat yang akan diterima oleh peserta. Dalam kegiatan asuransi di AJB Bumiputera Syariah diterapkan akad tabbaru' dengan tujuan tolong menolong, bukan untuk tujuan komersial. Penerapan prinsip shari'ah bebas dari unsur *ribā*,



gharār, maysīr untuk tujuan menghindari spekulasi atau ketidakpastian kemungkinan risiko yang akan dialami peserta.

Penerapan prinsip bebas dari unsur *ribā*, *gharār*, *maysīr* asuransi syariah mengarah pada kontribusi (premi) yang dibayarkan peserta asuransi, dan pemberian manfaat klaim oleh AJB Bumiputera Syariah kepada peserta asuransi. Bapak Hadi mengaku bahwa premi yang dibayarkan oleh peserta untuk selanjutnya diinvestasikan pada investasi yang sesuai dengan syariah dan sudah jelas kehalalannya. Unsur *ribā*, *gharār*, dan *maysīr* sebisa mungkin dihindari oleh AJB Bumiputera Syariah untuk memenuhi syariah Islam dalam berasuransi, dan untuk kenyamanan bersama antara AJB Bumiputera Syariah dan peserta asuransi. Penerapan prinsip bebas dari unsur *ribā*, *gharār*, *maysīr* ini juga diterapkan dalam sistem operasional AJB Bumiputera Syariah yang bertumpu pada konsep *sharing of risk* pada akad *takaful* yang menjalankan proses asuransi syariah dengan tujuan tidak hanya untuk mendapatkan keuntungan, melainkan untuk tujuan tolong menolong.

Jadi dalam penerapan *underwriting* dari segi syariah oleh AJB Bumiputera 1912 Syariah Cabang Sidoarjo sudah sesuai dengan ketentuan-ketentuan yang diperbolehkan dalam syariat Islam, karena dalam prakteknya, AJB Bumiputera 1912 Syariah Cabang Sidoarjo berpegang teguh pada prinsip-prinsip asuransi syariah, tolong menolong sesuai dengan anjuran Islam dalam hal kebaikan. Sebagaimana Al-Qur'an menyatakan dalam surat al-Maidah ayat 2 yang berbunyi :

